



# Guanella NEWS

Notiziario della Casa Generalizia dei Servi della Carità - Anno XXII (II Serie) - Direzione e Redazione: Centro di Comunicazione

## Un charisme pour réchauffer le corps et l'esprit

La naissance du petit Luigi dans la maison Guanella à Fraciscio était l'évènement fruit d'une bénédiction du Seigneur dans l'histoire de l'homme. C'était la nuit du 19 décembre 1842, en pleine neuvaine de Noël, que l'on vivait avec tant de foi et d'attente en ces temps et en ces lieux (pag.1).

## Nouvelle province dans la Congrégation

Dans la lettre du 3 décembre le Supérieur général, P. Umberto Brugnoni, a fait connaître les confrères qui ont accepté de prêter leur service dans le conseil de la nouvelle Province St. Luigi Guanella. Le 19 décembre prochain, le nouvel Père provincial et le Vicaire prêteront la profession de foi, avec les autres conseillers, la responsabilité de la province (pag.3).

## Synode 2021-2024. L'étape continentale !

La tappa continentale constitue un ultérieur moment de discernement, nel quale le sette Assemblee continentali potranno valutare se e quanto il Documento che hanno ricevuto corrisponde alla vita e alle attese delle Chiese nel loro continente (pag.4).

## News di Congregazione

Avvenimenti; confratelli e parenti defunti (pag.5).

## Messa intercontinentale

(pag.6)



180 ans plus tard, cette petite graine est devenue un arbre fleurissant avec des racines dans le monde entier.

## Un charisme pour réchauffer le corps et l'esprit

**T**rès chers Confrères,  
dans la joueuse mémoire du 180ème anniversaire de la naissance de notre saint Fondateur, ce numéro du Guanella News nous donne l'occasion de renouveler notre reconnaissance à Dieu pour le don de Don Luigi Guanella comme Fondateur, et c'est aussi l'opportunité de s'échanger les souhaits de Noël entre nous. Deux dates très remarquables, très proches l'une à l'autre.

La naissance du petit Luigi dans la maison Guanella à Fraciscio était l'évènement fruit d'une bénédiction du Seigneur dans l'histoire de l'homme. C'était la nuit du 19 décembre 1842, en pleine neuvaine de Noël, que l'on vivait avec tant de foi et d'attente en ces temps et en ces lieux. Dans la maison des Guanella, au temps qu'on se préparait à la naissance du Christ et les parents et les enfants préparaient la crèche, les jours de froid et de neige de cette année marquaient aussi l'attente du neuvième enfant. Peu avant minuit, mama Maria donne naissance l'enfant. Juste après, très tôt le matin, papa Lorenzo met le bébé dans une hotte pour l'herbe, bien couvert, et le porte dans la vallée à Campodolcino, à l'église paroissiale pour le faire baptiser. On lui nomme Luigi. Quelle fête, quand papa Lorenzo revient de Campodolcino à Fraciscio et montre à toute la famille le nouvel arrivé dans la nuit, le nouveau fils de Dieu : Luigi Guanella. La vie continue dans l'ordinaire en sérénité. Mais bientôt les parents et les familiers du petit Luigi comprennent qu'il y a en lui un projet merveilleux suscité par Dieu, qui a trouvé en lui une réponse d'accueil et de bonne volonté pour l'accomplir. Ils ne l'empêchent pas, au contraire ils l'aident à suivre les voix intérieures qui l'appellent à accomplir des grandes choses pour les pauvres, les derniers, ceux qui n'ont personne.

Aujourd'hui, 180 ans après cette nuit de fête dans la maison Guanella, nous savons que la semaille mise par le Seigneur au cœur du petit Luigi est devenue un arbre fleurissant qui a répandu ses racines dans cinq continents, a rayonné son amour pour les plus pauvres en affectant 23 nations dans le monde. De Fraciscio, petit village de peu de centaines d'habitants à la hauteur de 1350 mètres, au monde entier, car c'est une Œuvre de Dieu, et Dieu habite le monde entier !

Il y a quelques ans, le pape François a voulu confier à chacun de nous dans ses souhaits de Noël a possibilité de réactualiser la naissance du Seigneur dans notre vie en nous identifiant avec les personnes et les évènements merveilleux autour de la première crèche, à Bethléhem.

*“ Le cadeau de Noël c'est toi, quand tu es un vrai ami et frères de tout être humain. Les souhaits de Noël c'est toi, quand tu pardonnes et rétablis la paix tout en souffrant. Le diner de Noël c'est toi, quand tu rassies de pain et d'espoir le pauvre qui est à tes côtés. Tu es aussi la lumière de Noël quand illumines par ta vie le chemin des autres avec la bonté, la patience, l'allégresse et la générosité. Les anges de Noël c'est toi, quand tu chants au monde un message de paix, de justice et d'amour. L'étoile de Noël c'est toi, quand tu emmènes quelqu'un à la rencontre avec le Seigneur. Tu es aussi les rois mages, quand tu donnes ton mieux sans tenir compte à qui tu le donnes. La musique de Noël c'est toi, quand tu atteins l'harmonie dedans de toi. Ce que j'aime du Noël est qu'on peut faire oublier le passé au gens avec le présent”.*

D'ailleurs, confrères, notre vie de religieux n'at-elle pas l'engagement concret de transfigurer celle merveilleuse, réussite, de Jésus Christ, comme modèle et point de référence de toute existence humaine ? l'Exhortation Apostolique Vita Consecrata de St. Jean Paul II, au n. 22 affirme : *“La vie consacrée constitue en vérité une mémoire vivante du mode d'existence et d'action de Jésus comme Verbe incarné par rapport à son Père et à ses frères. Elle est tradition vivante de la vie et du message du Sauveur”.*

Le souhait du Pape François devient, alors aussi ce que par ma part et du Conseil général veut pénétrer les murs de chaque Maison guanellienne et les cœurs de toute personne qui y habite : confrères, sœurs, coopérateurs, travailleurs, destinataires et familiers. Heureux Noël à tous dans l'espoir d'un monde nouveau, apaisé avec Dieu et entre frères, animé par la paix et la solidarité mutuelle .

**Père Umberto**

Roma, dicembre 2022

## Nouvelle province dans la Congrégation

**D**ans la lettre du 3 décembre le Supérieur général, P. Umberto Brugnoli, a fait connaître les confrères qui ont accepté de prêter leur service dans le conseil de la nouvelle Province St. Luigi Guanella.

En effet, il a écrit : ... Le conseil général, dans la réunion du 2 décembre, a accepté cette disponibilité, et donc a nommé:

Supérieur provincial,	P. ALESSANDRO ALLEGRA
Vicaire provincial, 1er Conseiller,	P. FRANCESCO SPOSATO
2ème Conseiller provinciale,	P. SALVATORE APREDA
3ème Conseiller provinciale,	P. GUIDO MATARRESE
4ème Conseiller provinciale,	P. GIUSEPPE VENERITO
5ème Conseiller provinciale,	P. VINCENZO ZOLLA

En outre, il a remercié les confrères des deux précédents conseils provinciaux italiens qui ont terminé leur service d'autorité et aussi ceux qui, pour des raisons personnelles, ont jugé bien de ne se faire charge encore de cette fonction.

Dans la même lettre il a rappelé que le 19 décembre prochain, le 180ème anniversaire de la naissance de don Guanella, à 15H00, auprès de l'autel du Fondateur à Como, au cours de la Messe intercontinentale qui par tradition marque ce jour, le nouvel Père provincial et le Vicaire prêteront la profession de foi en prenant, avec les autres conseillers, la responsabilité de la province.

Enfin, le jour suivant à Como, le Conseil général va se réunir avec le nouveau conseil provincial pour une journée de réflexion sur la vision générale de la nouvelle Province.

*Il Superiore generale ed il suo Consiglio augurano a tutti i Confratelli un Santo Natale affinché il Bambino Gesù porti nelle nostre comunità i doni attesi nella preghiera e i frutti sperati nell'apostolato.*

*"Animato dalla più dolce speranza, vi auguro lietissimo e benedetto il Santo Natale. Vostro affezionatissimo nel Signore sacerdote Luigi Guanella".*

*Natale 1914*

## Synode 2021-2024. Le chemin: et maintenant, l'étape continentale !

**L** Le Document pour l'étape continentale, publié le 27 octobre 2022, c'est le fruit des Synthèses issues de la consultation du Peuple de Dieu dans la première étape du procès synodal, et sera au centre du temps d'écoute, dialogue et discernement des Assemblées Synodales Continentales (janvier – mars 2023).

Les contenus du Document sont le témoignage évident du procès en actuation dans l'Église. Les synthèses montrent que, là où il y a eu la consultation, celle-ci a porté des fruits abondants. La surprise du group qui a collaboré à la lecture des synthèses et à la préparation du Document c'était la singulière convergence sur beaucoup de points des contributions qui venaient de contextes ecclésiales et culturels bien différents. C'est vrai que le Document est rédigé à partir des synthèses des Conférences épiscopales et non directement des contributions des Églises particulières. Mais supposer que toutes les Conférences épiscopales aient délibérément étouffé la prophétie du Peuple de Dieu est autant idéologique que supposer le contraire. On pourra améliorer l'actuation d'une dynamique synodale dont nous tous sommes apprentis ; mais une chose est sûre : c'était la tâche des Pasteurs, en tant que « le principe et le fondement de l'unité dans leurs Églises particulières » (LG 23), « N'éteindre pas l'Esprit. Ne mépriser pas les prophéties. Mais examiner toutes choses ; retenir ce qui est bon » (1Ts 5,19-21). De cette façon, on a redémarré une vraie circularité de rapport entre le Peuple de Dieu et les Pasteurs, pas du tout acquise dans l'Église.

L'étape continentale constitue un autre moment de discernement, quand les sept Assemblées continentales pourront évaluer si e comme le Document reçu correspond à la vie et aux attentes des Églises de leur continent. Pour assurer que cette étape soit organique au procès synodal, il faut que les Assemblées continentales soient aussi vinculées à la dynamique circulaire de prophétie-discernement. Ceci arrivera seulement en redonnant le Document au sujet de la prophétie, c'est-à-dire le Peuple de Dieu qui vit dans les Églises particulières. Le choix ne répond pas à un critère d'organisation, sinon à un principe synodal : en envoyant le Document aux Evêques des Églises particulières, on retourne au Peuple de Dieu le fruit du procès commencé par la consultation des Églises particulières. En effet, si on peut reconnaître ce que l'Esprit dit à l'Église par l'écoute du Peuple de Dieu, à ce Peuple qui vit dans les Églises il faut rendre le Document. On demande aux Evêques d'écouter « au moins » les commissions synodales et les organismes de participation. Mais il serait bien que chaque Église fasse la lecture du Document en impliquant le Peuple de Dieu au large.

L'étape continentale va se clôturer avec la célébration des Assemblées continentales et la préparation d'un Document final qui doit être envoyé avant le 31 mars 2023 au Secrétariat général du Synode e sera la base du Document pour l'étape universelle.

(Voir le Link: <https://www.synod.va/it/synodal-process/la-tappa-continentale.html>)

## News di Congregazione

### Avvenimenti di Consacrazione

- ✓ Il 24 Ottobre 2022 Ministeri a Chennai, India. **Rajenthiran Arul Pondiyan, Gnanapragasam Arockia Samy, Malliya Doss Jeyaseelan e Mathiyas John Peter** hanno ricevuto il Lettorato. **Antony Samy Philip Victor** ha ricevuto l'Accolitato.

### Nella Casa del Padre

#### ❖ Confratelli defunti

- ✓ Il 6 dicembre è tornato alla casa del Padre **Don Alfredo Rubagotti**, all'età di ottanta anni.

#### ❖ Famiglia guanelliana e parenti defunti dei Confratelli

- ✓ Il 4 novembre il **Sig. Lourdu Samy** (di 57 anni), padre del nostro confratello Arockia William, che attualmente studia nel Seminario Teologico di Roma, è deceduto a Siluvaipalayam, Tamil Nadu, India.
- ✓ È deceduta la **Sig.ra Fátima da Costa Ferreira**, la sorella di don Hélio da Costa Ferreira, il 4 novembre a Fortaleza, Brasile.
- ✓ Il 6 novembre, presso l'Ospedale di Pavia, all'età di 76 anni, è morta la sorella di don Giuseppe Morelli, **la Sig.ra Maria Luisa**. È stata sepolta a Verdello (BG).
- ✓ Il **Sig. Sammanasunathan** (78 anni), padre di don John Bosco, è deceduto il 7 novembre a Sathipattu, Cuddalore, Tamil Nadu.
- ✓ Il **Sig. Albert** (41 anni), fratello di don Paul Raj Pitchai, è deceduto il 12 novembre a Akkarapalayam, Kallakurichi, Tamil Nadu.
- ✓ Il 13 novembre a Fiumicino (Roma) è morto il **Sig. Tommaso Marino**, fratello di don Mario. Aveva 93 anni.
- ✓ La **Sig.ra Esther Rani** (65 anni), madre di don Francis Sunil Kumar, è deceduta il 20 novembre in West Godavari, Andhra Pradesh.
- ✓ Il 4 dicembre, nella Casa S. Pio X in Roma, è deceduta **Suor Sabina Benedetti**.
- ✓ Il 6 dicembre nella Casa Santa Chiara di Albese, è deceduta **Suor Virginia Zaratini**.
- ✓ L'11 dicembre all'età di 78 anni, è deceduta in Nigeria la **Sig.ra Regina Anamelechi**, mamma del nostro confratello P. Jude Anamelechi.
- ✓ Il 13 dicembre è morta a Roma, la guanelliana cooperatrice **Sig.ra Gabriella Sciarrone**, di 80 anni, appartenente al Gruppo "Angolo della Carità".



## Altre news di Congregazione

### ❖ Dal Consiglio generale

#### ✓ **Interconsiglio Consiglio generale e Consiglio PNSG**

Il 12 ottobre 2022 si è svolto, l'interconsiglio tra il Consiglio Generale e il Consiglio della Provincia Nuestra Señora de Guadalupe. Tra i temi più importanti c'era il ridimensionamento di alcune comunità e le situazioni più precarie della provincia

#### ✓ **Guanelliani Cooperatori.**

Il Consiglio Mondiale dei Guanelliani Cooperatori si incontrerà il 17 dicembre online con Suor Maria Antonietta Ripamonti e don Nico Rutigliano e, con l'ausilio della traduzione simultanea di frater Franco e don Gustavo De Bonis, hanno fatto una verifica del primo triennio di vita per rilanciare la loro azione di animazione e comunicazione di tutti i Guanelliani Cooperatori nel mondo.

#### ✓ **Il 25 novembre si è radunata online la Commissione che sta lavorando alla Carta di Comunione della Famiglia Guanelliana.** Ne fanno parte Don Rathinam, Suor Neuza, Suor Barbara Brunalli, Suor Giustina Valicenti, Antonio Valentini, Martino Semeraro, Don Wladimiro Bogoni.

#### ✓ **Viaggi e attività del Superiore generale e dei consiglieri:**

✓ Dal 18 al 29 novembre u.s. Don Umberto ha visitato le comunità della Spagna ed è stato presente alla Chiusura del Processo Diocesano per la Causa di Beatificazione di Fr. Giovanni Vaccari nell'Episcopio di Palencia.

✓ Dal 7 al 12 novembre u.s. Don Nico si è recato ad Arca (Spagna) per partecipare all'Assemblea di Delegazione.

✓ Dal 12 al 30 novembre u.s. Don Gustavo è andato nelle Filippine per tenere un corso di Esercizi Spirituali alla Famiglia Guanelliana operante nella Delegazione Stella Maris.

✓ Dal 13 novembre al 1° dicembre u.s., Fr. Franco è stato a San Paolo (Brasile) per l'incontro dei fratelli latinoamericani, nonché la visita ad alcune delle comunità del Brasile e del Paraguay.

#### ✓ **Programmazione del Consiglio Generale 2022.**

19 dicembre: a Como, apertura canonica della Provincia italiana San Luigi Guanella ed insediamento del nuovo consiglio.

20 dicembre 2022, sempre a Como. Interconsiglio col nuovo Consiglio Provinciale.

Incontro dei Provinciali & Vicari a Roma 9-13 gennaio 2023.

### CALENDARIO DEI RADUNI DEL CONSIGLIO GENERALE

*(Date orientative, possibili di cambiamenti)*

13-14 dicembre

16-17 gennaio

14-15 febbraio

14-15 marzo

18-19 aprile

16-17 maggio

## Messa intercontinentale:

---

1) Per la chiesa sparsa nel mondo intero. Vivendo la sinodalità nella sua seconda tappa, perché annunci l'importanza e il valore di ogni uomo come progetto di Dio per la crescita e la salvezza di tutti. PREGHIAMO

2) Per la famiglia Guanelliana in missione con la Chiesa nel mondo intero, perché continuiamo insieme a spargere con rinnovata fiducia e coraggiosa creatività i semi del vangelo della carità in attento ascolto del grido dei fratelli più poveri e più fragili, offrendo loro il dono della nostra fraternità e costante vicinanza di samaritani, preghiamo PREGHIAMO

3) Per l'erigenda Provincia San Luigi Guanella, perché sia un momento favorevole per consolidare l'unità e promuovere lo sviluppo delle attività della Congregazione e dei confratelli che operano nelle comunità delle tre nazioni che la compongono, mediante lo scambio di idee e di esperienze. PREGHIAMO

4) Per i poveri, specialmente per i più colpiti dalle guerre e per le persone uccise a causa dell'odio e di regimi totalitari, perché' anche tramite la nostra concreta vicinanza nella preghiera si continui a promuovere e a difendere con coraggio la loro dignità allargando attorno a loro il cerchio della solidarietà e l'orizzonte della speranza PREGHIAMO

MESSA INTERNAZIONALE NEL GIORNO DELLA NASCITA DI DON GUANELLA Come tutti i 19 dicembre, data a noi cara, quest'anno commemoriamo il 180° della nascita del nostro Fondatore. Ove sia possibile si prega di attenersi agli orari prestabiliti per elevare a Dio la nostra preghiera corale.

### Orario Messa Intercontinentale Ore

8.00 U.S.A., Messico, Guatemala

Ore 9.00 Colombia

Ore 11.00 Argentina, Cile, Paraguay, Brasile

Ore 14.00 Ghana

Ore 15.00 Italia, Nigeria, Congo, Polonia, Svizzera, Spagna

Ore 16.00 Romania, Nazareth

Ore 17,00 Tanzania

Ore 19.30 India

Ore 21,00 Vietnam

Ore 22.00 Filippine